

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil kegiatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima maupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 05 September 2022

Muflihah
NIM : 181110038

ABSTRAK

Nama : MUFLIAH, NIM: 181110038, Judul Skripsi: "Alimentasi Anak Terhadap Orang Tua Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten)"

Pada umumnya orang tua yang telah lanjut usia membutuhkan perhatian dari anak-anaknya akan tetapi perhatian dari anak semakin berkurang seperti halnya yang terjadi zaman sekarang ini banyak anak yang tidak mau merawat orang tuanya, beberapa anak juga ada yang menitipkan orang tua ke lembaga sosial dan bahkan tak jarang menelantarkan orang tuanya.

Rumusan masalahnya adalah : 1) Bagaimana mekanisme penitipan orang tua di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten? 2) Bagaimana motivasi anak dalam menitipkan orang tuanya di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten? 3) Bagaimana pemenuhan kebutuhan dasar oleh anak terhadap orang tua yang dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten? 4) Bagaimana hukum pelimpahan tanggung jawab anak terhadap orang tua yang dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten? Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui mekanisme penitipan orang tua di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten 2) Untuk mengetahui motivasi anak dalam menitipkan orang tuanya di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten 3) Untuk mengetahui pemenuhan kebutuhan dasar oleh anak terhadap orang tua yang dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten 4) Untuk mengetahui hukum pelimpahan tanggung jawab anak terhadap orang tua yang dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten.

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Pendekatan penelitian menggunakan pendekatan penelitian yuridis empiris dengan sifat penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data diperoleh dari hasil observasi, wawancara (*interview*) dan dokumentasi sedangkan teknik pengolahan data meliputi kegiatan menelaah, mengedit dan mengolah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber dan dikaji secara logis dan yuridis.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa : 1) Mekanisme penitipan lansia pada UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten terdiri dari beberapa tahapan : Koordinasi dan konsultasi dengan kabupaten/kota, Seleksi administrasi, home visit/identifikasi dan penempatan/pelayanan 2) Motivasi yang mendorong dalam penitipan lansia di UPTD Perlindungan Sosial yaitu faktor pekerjaan, perubahan struktur keluarga, faktor ekonomi, ketiadaan teman sebaya dan ketidakharmonisan hubungan anak dengan orang tua. 3) Pemenuhan kebutuhan dasar oleh anak yang menitipkan orang tuanya di UPTD Perlindungan Sosial tidaklah maksimal, anak tidak memenuhi hak-hak orang tuanya padahal keberadaan orang tua di lembaga sosial tidak melepas kewajiban anak terhadap orang tuanya. 4) Penitipan orang tua di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten menyebabkan adanya peralihan tanggung jawab antara anak dan pihak UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten dalam merawat orang tua. Hukum penitipan orang tua terdiri dari tiga kategori yaitu: a) Penitipan orang tua atas dasar keinginan orang tua itu sendiri dan berdasarkan kesepakatan antara anak dengan orang tuanya hukumnya makruh b) Penitipan orang tua karena kondisi terpaksa yaitu faktor ekonomi dan ketidakharmonisan dengan anak hukumnya mubah c) Penitipan orang tua karena kondisi tidak terpaksa maka hukumnya haram.

Kata Kunci : Alimentasi, Anak, Orang Tua



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. (0254)200323, 208849 Fax. 200022

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp : 1 (satu) Eksemplar	Bapak Dekan Fakultas Syariah
Perihal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN Sultan Maulana Hasanuddin
a.n. Muflihah	Banten
NIM : 181110038	Di-
	Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Muflihah, NIM : 181110038 yang berjudul : ***Alimentasi Anak Terhadap Orang Tua Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten)***. Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terima kasih.

Wasalamu'alaikum Wr.Wb.

Serang, 05 September 2022

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Drs. Akhmad Marjuki, M.H.
NIP. 19641011 199103 1 004

**ALIMENTASI ANAK TERHADAP ORANG TUA DALAM
PERSPEKTIF HUKUM ISLAM**

(Studi Kasus di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten)

Oleh:

MUFLIHAH
NIM : 181110038

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II



Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Drs. Akhmad Marjuki, M.H.
NIP. 19641011 199103 1 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam



Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.
NIP. 19650607 199203 1 005

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.H.I.
NIP. 19710325 200312 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Muflihah, NIM : 181110038 yang berjudul *Alimentasi Anak Terhadap Orang Tua Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten)* telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 27 September 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 27 September 2022

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota



Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI.

NIP. 19710325 200312 1 001

Sekretaris Merangkap Anggota



Hikmatullah, S.H.I., M.Sy.

NIP. 19860425 201903 1 006

Anggota,

Penguji I



Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.

NIP. 19760623 200604 1 002

Penguji II



Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag.

NIP. 19770816 200501 1 004

Pembimbing I



Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.

NIP. 19560208 199203 1 001

Pembimbing II



Drs. Akhmad Marjuki, M.H.

NIP : 19641011 199103 1 004

PERSEMBAHAN

Dengan segala penuh cinta dan ketulusan saya persembahkan skripsi ini untuk orang-orang yang berarti dalam perjalanan hidup saya:

Untuk kedua orang tuaku tercinta yaitu Abdul Muhit dan Saidah, terimakasih atas segala cinta, motivasi, pengorbanan yang telah engkau berikan, yang setiap sujudnya tak pernah terlewat mendo'akan anak-anaknya. Abah sama Emak orang tua yang hebat dan luar biasa, terimakasih banyak sudah berjuang untuk anakmu ini.

Dan untuk kakak-kakak dan adiku, Siti Munawaroh, Saeful Anwar dan Yunita Lailatul Badriyah yang selalu membantu, mendoakan dan menyemangatiku.

MOTTO

وَقَضَىٰ رَبُّكَ أَلَّا تَعْبُدُوا إِلَّا إِيَّاهُ وَبِالْوَالِدَيْنِ إِحْسَانًا ۗ إِمَّا يَبُلُغَنَّ عِنْدَكَ الْكِبَرَ أَحَدُهُمَا أَوْ كِلَيْهِمَا فَلَا تَقُلْ لَهُمَا آفٌ وَلَا تَنْهَرْهُمَا وَقُلْ لَهُمَا قَوْلًا كَرِيمًا ﴿٢٣﴾

Artinya: “Dan Tuhanmu telah memerintahkan agar kamu jangan menyembah selain Dia dan hendaklah berbuat baik kepada ibu bapak. Jika salah seorang di antara keduanya atau kedua-duanya sampai berusia lanjut dalam pemeliharaanmu, maka sekali-kali janganlah engkau mengatakan kepada keduanya perkataan “ah” dan janganlah engkau membentak keduanya, dan ucapkanlah kepada keduanya perkataan yang baik”. (QS. Al-Isra:23).

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Muflihah, lahir di Serang, Banten pada tanggal 24 juni 2000. Penulis adalah anak ke-3 dari 4 bersaudara dari pasangan yang bernama Abdul Muhit dan Saidah.

Pendidikan formal yang sudah penulis tempuh dimulai dari sekolah dasar di SDN Kemang tahun 2012, penulis melanjutkan ke sekolah menengah pertama di SMPN 1 Mancak tahun 2015, dan melanjutkan sekolah menengah atas di SMAN 1 Mancak lulus pada tahun 2018, kemudian penulis melanjutkan studi ke perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah tahun 2018.

Selama menjadi mahasiswi, penulis mengikuti organisasi UKM Pramuka sebagai pengurus internal Unit Protokol tahun 2019 dan mengikuti organisasi internal kampus yaitu Dewan Eksekutif Mahasiswa (DEMA) Fakultas Syariah sebagai Bendahara Umum II tahun 2022.

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga kahir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Alimentasi Anak Terhadap Orang Tua Dalam Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten)*. Sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten,

yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, M.Si., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam dan Bapak Faisal Zulfikar, M.H. Sekretaris Jurusan Hukum Keluarga Islam yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd., Pembimbing I yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam menyusun skripsi ini.
5. Bapak Drs. Akhmad Marjuki, M.H. Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam menyusun skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten

7. Seluruh Pihak UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian.
8. Kepada keluargaku tercinta yang telah memberikan nasehat dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
9. Untuk diriku sendiri, terimakasih sudah mau berjuang dan melawan mood yang tidak tentu selama menyusun skripsi, terimakasih aku, kamu hebat.
10. Untuk sahabat-sahabatku, teman-teman semasa perkuliahanku, terimakasih telah menjadi teman sharing, telah memberi dukungan, dan motivasi dalam perjuangan penyusunan skripsi ini dan telah menjadi bagian dari kisah penulis semasa perkuliahan.
11. Untuk seluruh teman-teman seperjuangan Hukum Keluarga Islam kelas A angkatan 2018 yang telah berjuang sampai detik ini untuk memperoleh gelar sarjana, dan semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu terimakasih atas segala bantuan selama proses perkuliahan.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari bentuk kesempurnaan. Oleh sebab itu, penulis mengharapkan pendapat, saran

dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang. Akhir kata, penulis berharap skripsi ini bisa mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 05 September 2022

Muflihah
NIM : 181110038

E. Sasaran dan kriteria Garapan	33
F. Bentuk program kegiatan	34
BAB III TEORI TENTANG ALIMENTASI	
A. Pengertian Alimentasi	39
B. Dasar-Dasar hukum Alimentasi Anak TerhadapOrang Tua	40
C. Hubungan Anak dan Orang Tua	44
D. Hak dan Kewajiban Anak terhadap Orang Tua	49
BAB IV PELAKSANAAN ALIMENTASI ANAK TERHADAP ORANG TUA DI UPTD PERLINDUNGAN SOSIAL PROVINSI BANTEN	
A. Mekanisme Penitipan Orang Tua di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten.....	63
B. Motivasi Anak Dalam Menitipkan Orang Tuanya di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten	65
C. Pemenuhan Kebutuhan Dasar Oleh Anak Terhadap Orang Tua yang Dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten	72
D. Hukum Pelimpahan Tanggung Jawab Anak Terhadap Orang Tua yang Dititipkan di UPTD Perlindungan Sosial Provinsi Banten	77
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	84
B. Saran	86
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	